

新年おめでとうございます

本年もよろしくお願ひ申し上げます



# 登美ヶ丘茶論(1)

2020 年元旦

本年から登美ヶ丘地域の皆様の「声」を集めた紙上「**登美ヶ丘茶論(サロン)**」を開設することにしました。テーマは、政治、経済、社会、文化、暮らし等々に関って多岐にわたりますので、スペースの関係上そのすべてをきれいに紹介できませんが、今後随時披露させていただきます。皆さまも「登美ヶ丘茶論」にご参加ください。



## 憲法・安倍政治と民主主義・戦争責任

◆戦争で父を亡くした小生としては、まず現行憲法 9 条の解釈変更で、自衛隊を海外派兵できるようにした 2015 年 9 月の安保法制は、日本を戦争する国にして、自衛隊を事実上の米軍二軍にする内容だと思います。アメリカの意向で、国会決議なしで軍隊を動かします。これを元に戻すのが、自衛隊員の生命を守り、国民を守る第一歩でしょう。9 条を改定あるいは追加するのは、解釈変更を正当化し、さらに軍事化を進める危険な政策です。(U さん)

◆小選挙区制を利用した選挙で、圧倒的多数の議席を確保。国民からむしり取った政党助成金を悪用して党の人事を一手に握り、お友達一辺倒の内閣を形成。国会ではろくに討論せず、野党の質疑には正面から答えず、肩透かしの答弁で立法・国会は機能不全。立法府ばかりでなく、人事権を介した司法への圧力で司法もまた安倍の番犬に、民主主義が崩壊しつつある。安倍首相の目論見は、憲法 9 条を変えて憲政史に名を残し、派手なチャンバラごっこをしたい思いでしょうが、彼の次なる一手は「緊急事態条項」を承認させ、独裁政治の確立を確立することでしょう。当時、最も民主的な憲法と言われた「ワイマール憲法」の効力を停止させて、「国家全権委任法」を成立させたドイツ・ナチスが、独裁政権を確立して国民の人権を踏みにじり、戦争への道をひた走った記憶が鮮明によみがえります。(C さん)

◆満州生まれの私は、父は戦死、叔父は片目失明、義弟は広島で被爆死、戦争に呪われた気持ちをもちつつ、富国強兵・教育勅諭・軍人勅諭・国策たる戦争賛歌推進の背景には、大半の国民の民意があり、反対したのは少数派、戦争責任は天皇にも国民にもあった。敗戦から 70 余年、戦争放棄を定める憲法の下、努力を継続して憲法を大切にすることが現実的と考えます。(Y さん-朝日「声」から)

◆歴史学者家永三郎は、戦争中の自分は「腐儒になることによって<sup>ねいじゆ</sup>佞儒になることを免れた。社会が不幸なる方向へ向かって転げ落ちようとしているのを外に見て、自分には専門の仕事があるとすましていた。今になって自分が消極的な意味での戦争犯罪人-戦争を防止するための義務を怠った不作為の犯罪人であったとの自責の念に堪えない」と書いたが(「戦争責任」岩波書店)、氏は戦後、戦争中の自分の生き方を反省して、教科書裁判を起し、戦争責任は、天皇初め戦争指導者の責任は勿論だが、学界もメディアも一般国民等々もみなそれぞれに戦争責任を負わなければならないと説いた。沈黙と不作為の戦争協力の罪である。「ナチスに倣え」と公言して憚らない麻生や安倍政権の振舞いには皆がはっきり No!「安倍政治を許さない」と言おう! 権力者に媚びて、「**馬**を指して**鹿**となす(指馬為鹿)」奸臣、佞臣、佞儒は要らない! 「王様は裸だ!」とはっきり言おう! (I さん)

## 環境・食の安全・「令和」・靖国神社・9 条の会

◆「種子法廃止」や「種苗法」で、食べ物がどんどん劣化していくばかり。EU が輸入禁止している



(両側の川柳は諸新聞の 2019 年川柳から取ったものです) - 皆さんも「茶論」に作歌・投稿してください

消費税金の行方は防衛費

安倍ちゃんに贈るノーベルお追賞(おついでしよう)

民営化行き着く先のかんぽ詐欺

税金で桜をめぐるいい身分

「遺伝子組み換え食品」が日本では許可基準をどんどん緩めて、EU 向けに禁止されている分まで日本に輸入しようとしている。またミツバチが絶滅させられるほどの毒のある「ネオニコ系農薬」が日本の市販の野菜に使われようとしている。(F さん)

◆おにぎり、菓子パン、洋菓子、アイスクリーム、郵便物—これらすべてがビニール。…ビニールの包装のものが多すぎはしないだろうか。魚などもトレーにラップをかけているのにさらにレジでビニールの袋に入れたり、出来合いのお弁当も、から容器の使い捨てはもったいない。これでは見る見るゴミの山。地球温暖化で、至る所で大水害に見舞われたり、マイクロプラスチックで生態系の混乱が問題になっている今、安さ、便利さにあぐらをかいて、これ以上子孫の未来を汚染してはならない。物の作りすぎ、使いすぎ、捨てすぎを改めて思わされた。(M さん)

◆天皇が代替わりして令和の時代になったが、「令和」の令は「命令」を連想して嫌いだ。徴兵令や軍令(統帥権)、国民徴用令が思い出される、という声に賛同する。安倍政権は代替わりを利用し、「新しい時代に即した憲法改正」などと主張しているが、天皇の代替わりで新しい時代になるわけではない。代替わりの行事はあくまでも憲法に則りおこなうべきもので、「即位の礼」や「大嘗祭」など多額の予算を使ってやるのはおかしい。55万人の「政治恩赦」もやめて欲しい。(A さん)

◆靖国神社の内紛が報じられている中で…靖国神社には、1978年にA級戦犯が合祀されて以降、天皇が一度も参拝していない。そうした天皇を批判する音声テープが靖国神社に存在することが公にされ、神社トップの宮司が退任している。神社離れが進んでいる中で、財政問題や幹部職員のセクハラ問題などと共に週刊誌が報じている。その靖国神社の秋季例大祭に「靖国神社にみんなで参拝する国会議員の会」のメンバー、代理を含めて165人もが集団参拝。安倍首相は供物を奉納し、閣僚も二人が参拝。(B さん)

◆登美ヶ丘9条の会は世話人会を定例に開いている。「ニュース」を発行している。ピラをつくり全戸に配布している。街頭や学習会に取り組んでいる。



◆国民の世論調査、期待する政策と9条の会の推進する活動との乖離をどう考えるか。世論調査(年金、医療、介護)、教育、景気、雇用[正規非正規]、賃金 VS 憲法改正 (X さん)

これらを10年間も継続し、地域に定着してきている。地域に根ざし、いろいろな人が集まり、元気の出る楽しい会であることを願い、益々の発展を期待したい。(D さん)



#### 日本国憲法 第九条

- ① 日本国民は、正義と秩序を基調とする国際平和を誠実に希求し、国権の発動たる戦争と、武力による威嚇又は武力の行使は、国際紛争を解決する手段としては、永久にこれを放棄する。
- ② 前項の目的を達するため、陸海空軍その他の戦力は、これを保持しない。国の交戦権は、これを認めない。

「茶論」への御投稿をお待ちしています。お原稿は、以下の世話人のポストに放り込んでください：石田(松陽台 2-16-4) Tel46-0352, 赤沢(鳥見 2-5-1), 秋山(東登美 4-22-19), 藤田(西登美 4-17-4), 堀江(西登美 1-20-7), 宮田(鶴舞西 2-10-C505), 粉谷(中登美 4-1 ローレル I-7-204)。なお、掲載時は投稿者は匿名扱いとします。

**登美ヶ丘9条の会**

